



# LA INFORMACION



PARA LOS OBREROS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

## Lo cuestión del pan

### El repeso de esta mañana

Desde primera hora cundió por la ciudad, con honores de escándalo, la noticia de que un enorme decomiso de pan, a consecuencia de un repeso, se había producido.

Cuando llegamos al Mercado de la Libertad, encontrábase en las oficinas, a más del personal de servicio, el presidente de la Comisión de mercados y el concejal, vocal de turno, señor Fuentes Villarrica.

En los entrepaños de madera allí instalados, veíanse panes de todas clases, aun cuando no en la enorme cantidad que se decía, pues realmente el repeso apenas había arrojado los decomisos de una verificación ordinaria.

Preguntamos quién había ordenado la operación, y contestónos que el señor Fuentes Villarrica.

—¿Y el Sr. Cabello?  
—El Sr. Cabello no ha dado ninguna orden.

Hablabamos brevemente con el señor Villarrica, y éste, después de hacernos saber su propósito de continuar los repesos durante toda la semana de su turno, marchóse acompañado del señor Restán, celador del Mercado, para continuar las verificaciones.

### Hablando con un tahonero

Momentos después dirigímonos a una panadería de las castigadas con decomisos, y su propietario nos dijo:

—Efectivamente; vinieron los señores Villarrica y Restán, repesaron unos cuantos kilos, lo decomisaron y yo inmediatamente di órdenes de suspender el amasijo, pues dado los precios a que estoy pagando las harinas, se me hace imposible vender mil gramos de pan por noventa céntimos, ya que a mí me cuestan una peseta quince céntimos.

—¿...?  
—Sí, entraron, yo no me opuse, aun cuando pude oponerme, pero preferible es que la verdad respaldanza. Nosotros, si hemos de vender a 0'90, precisamos de tolerancia en el peso. Esta tolerancia venía observándose. Ni las autoridades ni el vecindario ignoraban que los kilos a 0'90 no pesaban más que de 700 a 800 gramos, pero aguantábase porque, tanto el consumidor como la autoridad prefieren esta falta, a que el precio se eleve de la forma que ahora no tendremos más remedio que elevar.

No; para nosotros no hay problema. Que se nos faciliten harinas baratas, y el público tendrá pan barato; pero con harinas caras, nosotros no sabemos hacer sino pan caro.

### Una comisión de panaderos

Una numerosa comisión de dueños de panadería estaba esperando esta mañana al señor Clotet antes de que éste

llegara a su despacho.

Al presentarse el señor alcalde recibió inmediatamente a los comisionados, y éstos expusieronle que con el régimen de relativa tolerancia que, porque era de justicia, se venía observando en el precio del pan, les permitía vender el género al actual precio, pero establecidos los repesos con el rigorismo de hoy, a menos que se les permita venderlo a una peseta quince céntimos el kilo, no podían continuar amasando, hasta el punto de que ya habían retirado los amasijos de esta tarde y hoy mismo faltaría pan.

El alcalde, deplorando mucho lo que ocurría, contestóles que a él no le era posible autorizar esa subida, pues que existen tahonas, como «Eureka», que continuarían vendiendo al mismo precio, lo que para la autoridad constituía una especie de precio regulador.

Largo fué el cambio de impresiones entre el alcalde y los panaderos, destacándose entre las manifestaciones de éstos últimos la de que estaban pagando las harinas a ciento quince pesetas.

Terminó la reunión sosteniendo los panaderos sus puntos de vista, y manteniendo el Sr. Clotet su criterio de que no le era posible autorizar la subida que demandaban los comisionados.

La Comisión quedó en volver a las 5 o las 6 de la tarde, para que a esa hora tuviera suficientemente estudiado, el alcalde, el asunto.

### Hablando con el gerente de Eureka

Inmediatamente de salir los anteriores comisionados, el alcalde llamó por teléfono al gerente de Eureka.

Diez minutos después el Sr. Ojeda encontrábase en el despacho de la Alcaldía.

Era criterio del visitante que, dada las circunstancias porque atraviesa España, a nadie podían extrañarle las anomalías en los precios de harina y pan que se vienen registrando, por lo que a él, cuando menos, no le extrañaba que efectivamente los panaderos estuvieran pagando las harinas a 115 pesetas.

Al tratar de la forma de surtir la población, caso de que las restantes tahonas no amasaran, dijo el Sr. Gámez, que lo peor de todo era la alarma, pues aun cuando se consiguiera por Eureka sustituir la producción de los otros hornos, el acaparamiento que se produce por esa alarma, origina siempre una aparente falta en el artículo.

De cualquier forma, terminó diciendo Eureka está dispuesta ahora como siempre a realizar el esfuerzo que sea necesario, aun cuando manteniendo el criterio de que lo preferible es autorizar la venta de kilos completos a una peseta, que a su juicio sería suficiente, pues es cosa a la que cree tarde o temprano habrá que llegar.

### Solución del conflicto

A las cinco y media volvieron al despacho de la Alcaldía los patronos panaderos.

Antes de llegar los comisionados, el señor Clotet había tenido un amplio

cambio de impresiones con varios concejales que acudieron a saludarle.

Durante la entrevista con los panaderos, encontrábase presentes los señores Reina, Fuentes (don Ildefonso), Millán y Bernal.

Después de mucho discutir, los tahoneros insistían en el precio de 1'15 y el alcalde en no autorizar subida, llegándose por último a la fórmula de transacción de que el pan que hoy vende Eureka a 0'90 lo venderán los demás panaderos, desde mañana, a 0'93, que es la clase llamada de familia, autorizándose para expender a una peseta el kilo la clase llamada de lujo.

Conformes en esta transacción, a la que el alcalde no le ha dado más vigor que el de 40 días, que tardarán en llegar los trigos de la presente cosecha, los tahoneros prometieron amasar para mañana las mismas cantidades que de ordinario.

Queda, pues, conjurado el conflicto.

Tan pronto como lleguen los primeros trigos (dentro de un máximo de 40 días) el alcalde revisará de nuevo la tasa.

## Del Extranjero

### Los efectos del traje único y las alpargatas—Baja en los precios de ropa y calzado

Londres. Continúan llegando informes de Nueva York, que manifiestan una repentina baja en los precios, especialmente de ropa y calzado de hombres y mujeres, cuyas reducciones son del 25 al 50 por 100.

Hasta ahora la baja no afecta a los artículos alimenticios, pero se espera que también sigan.

### China y Japón

Londres. China ha declinado entrar en negociaciones directas con el Japón respecto al arreglo de Chantung.

### Municiones para Irlanda

Londres. Llega de Dublin un informe de que los obreros ingleses de la Docks se han negado a cargar municiones para Irlanda.

Los trabajadores irlandeses de transportes han decidido no descargar municiones a su llegada.

Se esperan en Dublin dos buques cargados de municiones, procedentes de Inglaterra.

### Los siun-feiners quieren proceder a la concesión de las tierras

Dublin. Los siun-feiners acaban de lanzar una nueva provocación a las autoridades constituidas.

Han establecido tribunales campesinos para pronunciarse en las concesiones de terrenos entre los paisanos, en los condados de Clare, Kerry y Roscommon.

Han dlazado proclamaciones invitando a tonos los que se crean con derecho a la propiedad de tierra que estén en posesión de otras personas, a llevar sus quejas ante los tribunales de siun-feiners.

## ESPAÑA

### SS. MM. y AA. RR.

#### El presidente de la República francesa

Madrid. En Palacio recibieron noticias particulares, manifestando que Deschanell, el presidente de la República francesa, cuando viajaba en un tren cayó a la vía, por estar una ventanilla abierta, lesionándose.

El Rey telegrafió interesándose por el estado del herido.

## Gaceta

Madrid: El periódico oficial del domingo publica reglas para la provisión de destino de personal de jefes y oficiales de diversas Armas y Cuerpos en los ejércitos de la península, Baleares y Canarias.

—Decreto declarando monumento arquitectónico artístico, a la casa posada llamada de la Sangre, sita en Toledo.

R. O. estableciendo reglas para las adjudicaciones y distribuciones del aceite de tasa.

—La de hoy publica R. O. aclaratoria respecto a timbres especiales móviles.

## Política y políticos

### Noticias oficiales sobre la huelga de albañiles.— Estado del conflicto del pan.

Madrid: El subsecretario de la Gobernación al recibir hoy a los periodistas, dijoles que había comenzado la huelga de albañiles, ejerciéndose muchas coacciones.

Respecto al conflicto del pan dijo que no ocurría nada nuevo y que hoy pasarían de 200 mil los kilos que se fabricarían.

### Lo que dice el presidente

Madrid: Dato recibíonos esta mañana en su despacho de la Presidencia, diciéndonos que el Rey firmará un decreto creando la Junta de la Caja Central de crédito marítimo, lo que constituirá una gran ventaja para los pescadores.

Para este efecto el ministro de Marina solicitará un crédito de dos millones que el Estado satisfará en cuatro anualidades.

Respecto al conflicto del pan, dijonos que se expidió pan sobrante en casi todas las tahonas, habiéndose afrontado el conflicto que puede decirse está resuelto.

El Gobierno recibió muchos ofrecimientos de todas clases, incluso de automóviles para transportes de harinas y pan.

El presidente elogió al vecindario por

las pruebas de civismo y ciudadanía que había dado frente al conflicto.

Terminó diciéndonos Dato, que mañana firmaría S. M., decreto acoplando la plantilla del Ministerio del Trabajo, y que el miércoles se celebraría Consejo en la Presidencia.

## Misceláneas

### telegráficas

#### Una brillante Fiesta de la Flor.

Zaragoza. Resultó brillantísima la Fiesta de la Flor celebrada el domingo, llamando sobre todo la atención una mesa petitoria levantada por la colonia valenciana, representando una barraca.

Postularon las hijas de los socios de la colonia valenciana, vistiendo los trajes típicos de las labradoras de aquella región.

También algunos artistas vistieron trajes de labradores.

Hicieron espléndidos donativos, Belmonte, Varelito, Chicuelo, el vizconde de Escoriaza, El Alcalde, Gobernador y el general Martí.

La fiesta resultó animadísima.

## Patronos y obreros

### El conflicto del pan en la Corte—Producto en malas condiciones

Madrid. Durante el día de ayer no ocurrieron incidentes de importancia con motivo del conflicto panadero.

Comenzó a regularse su distribución. Las colas no se formaron hasta esta mañana, desapareciendo definitivamente en muchas de las tahonas, en las cuales se expendieron todas las cantidades y clases que se deseaban.

En la calle de la Esgrima un tahonero puso a la venta pan en malas condiciones. Las mujeres amotinaronse, organizaron una manifestación y dirigieron a una Gobernación, en el cual Ministerio entregaron a las autoridades muestras del pan que le habían expandido.

La Policía personóse en la tahona, tomando declaración al propietario, quien afirmó que el pan era de allí y que estaba dispuesto a devolver el dinero a quienes lo hubieran comprado.

### La huelga de albañiles

Madrid. Esta mañana declaróse la huelga de albañiles.

A primera hora secundáronla pocos obreros, en vista de lo cual, de la Casa del Pueblo salieron delegados que empezaron a ejercer coacciones en todas las obras de construcción en que el trabajo no se había interrumpido.

En algunas obras se negaron a secundar el paro, adoptándose enérgicas medidas para evitar las coacciones.

### El aumento a guardas forestales y Peones camineros

Madrid. Varios parlamentarios han pedido al ministro de Fomento señor Ortuño, que se aplique rápidamente a los guardas forestales y Peones camineros los aumentos de sueldos consignados en presupuestos.

El ministro ha prometido que inmediatamente se implantarán las reformas, aumentándoles una peseta de jornal.

## TOROS

### En la Monumental

Barcelona: Se lidian seis novillos de

la ganadería de López Plata, por las cuadrillas de Navarro, Ocejito chico y Granero. La entrada es regular.

El primero es grande: Navarro lo saluda con unos bonitos recortes que le valen abundantes palmas. Se declara manso de solemnidad y no consiguen hacerle tomar más que una vara, por lo que es fogueado.

Navarro pasa bien de muleta y da dos pinchazos y media excelente. Ovación.

En el segundo Ocejito da unos lances apretados; el toro es manso también, siendo igualmente fogueado.

Muletea el espada valiente y dá una entera caída que basta.

El tercero es lanceado bien Granero: tema seis varas, proporcionando cuatro caídas y ninguna defunción.

Muletea el espada deslucido, la faena es pesadísima, oye los tres avisos, y al retirar el toro al corral éste dobla. Pitos.

El cuarto, que es grande y bravo, toma cinco varas por tres tumbos y dos caballos para el arrastre. Navarro muletea cerca y breve; dos pinchazos y media buena: palmas.

En el quinto Ocejito es ovacionado al dar unas buenas verónicas. Los matadores son aplaudidos en los quites. Ocejito, que está valiente con la muleta, se pone tan pesado con el estoque, que el toro es retirado al corral. Gran pita.

El sexto toma seis varas sin detrimento de ginetes ni cabalguras.

Granero realiza una faena de muleta estupenda y elegante; proporciona al cornúpeto una estocada entera magnífica, que mata. Ovación. Salió de la plaza en hombros de los entusiastas.

### En la plaza nueva

Seis de Surga, para Relampaguito, Pacorro y Belmontito. La entrada un llenazo.

El primero toma 4 varas, proporciona 3 caídas y mata 2 caballos.

Relampaguito, breve con la muleta, da un soberbio volapié que mata sin puntilla. Ovación y oreja.

Pacorro es ovacionado al veroniquear al segundo, el que por su mansedumbre, da lugar a una bronca y es fogueado. Muletea valiente en el espada y da media, una honda y descabella. Palmas.

En el tercero, Belmontito da lances que son ovacionados. Cuatro varas, dos caídas y cero para el arrastre. La faena de muleta la realiza breve y seguro, entre los pitones de la res. Da después un pinchazo, una estocada buenísima y otra: palmas abundantes.

El cuarto toma siete varas y mata tres caballos. Relampaguito está breve con la muleta: un pinchazo, sufre un desarme, media y descabella. Palmas.

El quinto es bravísimo, toma seis varas y mata cuatro caballos. Belmontito hace un quite temerario que le vale una gran ovación. Pacorro está artístico en la faena de muleta y da una estocada que basta. Ovación y vuelta.

Belmontito en el sexto está adornado con el capote: muletea pronto y bien. Tres pinchazos, una estocada y descabella.

### Cogida de Belmonte

Madrid. Se lidia la 6.ª de abono, aplazada hace ocho días por la muerte de Joselito.

Toros de Gamero Cívico para Juan Belmonte, Valerito y La Rosa, que confirma su alternativa. Las cuadrillas lucen crespones.

Primero: La Rosa lancea movido; después se enmienda veroniqueando y

escucha palmas. Belmonte es aplaudido en un quite de peligro. La Rosa toma los trastos de manos de Belmonte. El toro está noble y pronto. La Rosa muletea por la cara. Se vé que el toro manda más que el torero. Continúa con grandes precauciones. Pincha en lo duro y sufre nn desarme. Termina después de faena pesada, con media delantera y atravesada.

Segundo. Varelito lo toma por verónicas muy movido, Belmonte y La Rosa se adornan en quites (palmas) Varelito se adorna por la cara con extraordinarias precauciones. Entra de cualquier manera dejando una atravesada que asoma la punta del estoque por el brazuelo. Sigue la faena pesada. un pinchazo. La faena la dificulta el estoque que asoma, termina con otra media.

Tercero, Belmonte saluda al de Gamero un unas monumentales verónicas de las de su marca. Cuatro varas, tres caídas y dos caballos para el arrastre. Belmonte se va al toro con grandes deseos un pase ayudado superior, otro natural inmejorable, uno de pecho estupendo, un molineie, uno afarolado, vuélvese de espalda y mira al público. (Ovación estruendosa).

Tres pases más. Entra derecho y deja una estocada delantera que hace doblar al toro. (Ovación, vuelta al ruedo, petición ds oreja y salida a los medios).

Cuarto: Belmonte entre las palmas que no cesan, lo lancea extrasuperiormente.

Magrita deja dos buenos pares que son aplaudidos.

Belmonte se va al astado en medio de gran entusiasmo.

Le dá dos pases de muleta y al tercero es desarmado y engachado. Parece que lleva una herida en la mano derecha. Pasa a la enfermería.

Valerito coje los trastos descompuesto y hace una faena de alíño.

El toro tiene la cabeza descompuesta y torero nada hace por arreglársela. La faena se hace pesadísima. Valerito no quiere ver al toro.

Deja una una delantera (pitos). Un pinchazo (más pitos).

Termina como puede.

De la enfermería dicen que Belmonte tiene una herida en el tercio anterior del brazo derecho, con arrancamiento de un tendón que le impide continuar la lidia. Supónese que tardará veinte días en curar.

Quinto: Valerito lo veroniquea bailando (chunga). La Rosa hace un quite oportunísimo (aplausos). Valerito llega al toro entre el pánico suyo y el de todo el mundo.

El astado está descompuesto y con la cabeza imposible. La torería nada hace por arreglársela. Lidiado entre el pánico de todos, el toro cada vez se pone peor. No se sabe quién está más descompuesto, si el de Gamero o Varelito. Entra siete veces a matar y por fin termina con una en el cuello. (Pitos bronca, etc.)

Sexto: La Rosa veroniquea defestable. Cada vez que Varelito se acerca al toro hay chungueo y pitos. La Rosa en el último tercio está valiente, cerca y pasa de muleta superior. Se ha crecido. (Aplausos). Deja una estocada corta y atravesada que hace rodar al bicho sin puntilla. (Ovación).

## Un accidente

Esta tarde a las tres, a bordo de un

velero, sufrió un accidente del trabajo el tripulante A. Tabr Ansen.

Condújosele al Hospital de San Juan de Dios, donde recibió asistencia facultativa.

Las lesiones carecían de importancia.

## Ocurrencias locales

### Alcanzado por un automóvil.—Otras noticias.

En el Hospital de San Juan de Dios fué asistido de varias heridas heridas contusas en la cabeza, el individuo Juan Barca Naranjo, el cual fué atropellado en el campo de Santa Elena por el automóvil folio 349.

Trasladado al Hospital de San Juan de Dios después de asistido quedó en dicho benéfico establecimiento por ser su estado de cuidado.

Por insulto y atentado a la guardia municipal, fué detenido el sujeto Pedro Huertas Jiménez.

El cabo de serenos Agapito Chilia detuvo en la madrugada anterior a un subdito ruso, de oficio marinero por haber hecho varios disparos de arma de fuego.

Se le ocupó una caja con varias cápsulas y la pistola con que disparó.

## CRÓNICAS MUNICIPALES

### DEPÓSITO FRANCO Y PESCADO

Con el alcalde, conferenció una comisión de carreros y cargadores, cambiando impresiones sobre el asunto de Depósitos francos.

Los comisionados reunirán esta noche al gremio para informarle de las gestiones realizadas por el alcalde y mañana antes de las doce trasladarán al Sr. Clotet los acuerdos, al objeto de que éste dirima ligeros puntos de vista con la representación de la Sociedad «Crédito y Docks».

En una nueva entrevista celebrada por la tarde entre el Sr. Clotet y los dueños de la nueva empresa pesquera, reiteró la primera autoridad local sus facilidades para que la baratura de pescado sea una realidad tangible.

A partir del día de mañana, los representantes de la industria pesquera, enviarán a la Alcaldía nota directa del precio que lo expenden, para evitarse el que acaparadores puedan encarecer el artículo.

### DEPÓSITO DE GASOLINA

Don Carlos Solari ha dirigido instancia al Ayuntamiento pidiendo autorización para establecer un depósito de gasolina en una finca de Puntales.

### LIBRAMIENTOS

El Sr. Alcalde ha librado hoy el mes de Marzo del presupuesto pasado, correspondiente a alquileres.

Noticia grata es esta, pues gracia a la gestión del Sr. Clotet en la actualidad, no se debe a los propietarios de fincas una sola peseta por el concepto aludido.

**La Pastora.—Panadería de Luis Arroyo.**—El pan que esta casa fabrica es de superior calidad.

Pastora. 9

**En Electra: Leche de vacas a domicilio.**